

1 Complète ce tableau de synthèse avec l'aide de ton enseignant.

LOCALISATION DANS UNE VALLÉE	LOCALISATION SUR UNE FAÇADE MARITIME	LOCALISATION PROCHE DE RICHESSES LOCALES	LOCALISATION DUE À LA DOUCEUR DU CLIMAT	LOCALISATION À UN CARREFOUR DE VOIES DE COMMUNICATION

2 Lis ce texte et, s'il le faut, complète tableau de synthèse avec l'aide de ton enseignant.

Le patrimoine des mines

Lens était dès le Moyen Âge une place forte, mais le véritable destin de la ville se joua cependant avec la découverte du charbon en 1841. En 1852, est fondée la Compagnie des Mines de Lens. En 1986, c'est fin de l'activité minière à Lens (...).

L'exploitation charbonnière ne se limite pas à la construction de lieux d'activité industrielle, une importante infrastructure est mise en place. La Compagnie des Mines de Lens exploite son propre réseau ferré. Des cités minières sont construites autour des puits de mine avec chacune son église, son école, son dispensaire. On y trouve également le fournil pour cuire son pain, un magasin souvent construit par la Compagnie. Chaque cité vit pratiquement en autarcie vis-à-vis de la ville-centre.

Une main-d'œuvre immigrée est venue augmenter la population qui est passée de 3 300 habitants en 1856 à 42 000 en 1962.

L'épopée minière a profondément modifié le paysage urbain lensois. La ville est modelée par la mine et ses activités annexes (métallurgie, industrie chimique...).

Depuis 1986, la ville s'est transformée en accueillant des entreprises et en 2012 le musée du Louvre-Lens.

Source : Archives municipales de Lens (<http://www.villedelens.fr/histoire>)